

### La libertad de la...

—(Viene de la pág. 3.)  
 yar de todo corazón a las Naciones Unidas. Se supone que esos objetivos sean paralelos, no contradictorios. El pueblo indio combatirá en esta guerra solamente si está convencido de que es SU guerra de liberación. ¿Y como puede ser su guerra de liberación si se le pide que "eche a un lado" su propia lucha por la Independencia?

Pese a todas las tergiversaciones, inspirada por los torques que se nos han entregado como noticias, está bien claro ya que la dirección dominante del Congreso Pan-indio, y el Pueblo, son conocedores de que hay que derrotar al Eje, para salvar a India. No creen que el actual Gobierno británico de India pueda defender al país con éxito.

El Gobierno británico de India y los anteriores gobiernos de Malaya y Birmania, estaban tejidos de la misma tela. Se sabe lo que pasó en Malaya y Birmania. Ven la misma ineptitud, el chovinismo endurecido, la terca desestimación al pueblo, la misma mentalidad de estado policía, el mismo temor pánico ante el enemigo que dominó a las autoridades de India y que causó la derrota de Birmania y Malaya. A los que son generales y sabios, de nueve de la mañana a cinco de la tarde, no se les puede encomendar la salvaguardia del país y de su pueblo.

Ya es hora de que algunas personas retengan por algo más que algunas horas, por lo menos, las enseñanzas mínimas e ineludibles aprendidas tan amargamente en esta dura guerra. Si hay quien piensa que la Carta del Atlántico va a seducir mediante alguna magia inexplicable a India y a los otros pueblos coloniales, para que vengan en nuestro apoyo, esa gente sufre de una incurable ilusión. Si hay quien piense que las magníficas frases constitucionales de Sir Stafford Cripps, pueden compensar el nuevo terror que se ha desatado en la India, disfrazado de "Ley y Orden", esa gente ya ha reconocido la derrota en esta guerra.

La victoria total en la guerra puede conquistarse solamente si luchamos para que sea una guerra total de liberación popular.

¡Qué trágicos resultados si el segundo frente en Europa fuera sustituido por un segundo frente contra el pueblo indio!

Es un pensamiento cruel, y sin embargo, tiene que expresarse, aunque no tenga otro resultado que el de sonar la alarín. Pues bien, en esta dirección se orientan Sir Stafford, nuestro propio Agar y nuestros periodistas que han servido de eco a la amenaza de Cripps y Amery de utilizar la fuerza contra India. ¿Como hacen el juego a los derrotistas y demoradores para los cuales no hay nada mejor que un estado prolongado de guerra civil en India, con excusa para la posición del segundo frente en Europa! ¿Como hacen el juego al Japón, para el cual nada es mejor que una lucha en India para ablandar al país para la invasión!

No vamos a ninguna parte dando salida a nuestra ira contra Gandhi. Es evidente que su posición de resistencia sin violencia al Japón y no cooperación con Inglaterra, llevaría a India a la ruina. Lo que evidentemente no es tan claro para muchas personas es que su posición hasta ahora ha sido rechazada por el Congreso y las fuerzas dirigentes entre el pueblo. En India ha estado en marcha una lucha aguda contra el gandhismo. Esa lucha tiene que llevarse a cabo en India, no aquí. Si nuestro país e Inglaterra, no responden inmediatamente de una manera positiva a la razonable demanda del Gobierno Nacional de India, o, lo que es aun peor, si Inglaterra realiza su amenaza de violencia, el gandhismo surgirá victorioso.

De lo que tenemos que preo-

### Manuel TOT, el in...

—(Viene de la pág. 3.)  
 se considera que en el proceso que se instruyó a los comprometidos, figura en las juntas y en las deliberaciones de esas juntas revolucionarias.

La conspiración fracasó. La denuncia de algunos traidores frustró los intentos de la rebelión y las cárceles recogieron a todos cuantos no pudieron escapar. Tot huyó. Conocedor de los caminos y veredas, audaz y apoyado por los de su raza, pudo escapar. Pero el valiente indio cobanero iba enfermo, de tal modo que, sintiéndose morir hizo llamar a un sacerdote para que lo confesara. Este mal clérigo fué Nicolás Rayón, tan fanático realista, que no titubeó en denunciar al indio Tot y en entregarlo a la autoridad. Con esposas y grillos fué conducido Manuel Tot a la capital, Guatemala, y se le encerró en la cárcel. La enfermedad y el mal trato que recibió acabaron pronto con la vida del humilde procer, y fué sepultado con los mismos grillos que llevara en los pocos días de su prisión. Así terminó su vida el valiente indígena.

No tuvo sin duda, el rasgo heroico de Juan Santamaría, porque su actuación fué obscura como convenía a un conspirador de aquellos tiempos en que las autoridades españolas contaban con el espionaje de todos los que estaban contentos con el régimen colonial, porque a su sombra medraban y con la traición de unos cuantos comprometidos, por que los Judas no faltan nunca.

Pero Manuel Tot representó con su noble actuación a la raza autóctona, en la lucha por conseguir su libertad. (Arreglo de un artículo publicado en la Revista de Historia de Guatemala.)

cuparnos principalmente no es de Bombay, sino de Washington y Londres. Es allí donde tenemos que luchar por conseguir la única clase de actividad que conquistará a India para nuestra causa. Esta es una guerra global, en más de un sentido, y la lucha por la liberación de India se lleva a cabo tanto en Estados Unidos e Inglaterra como en India. Pues la libertad de India es nuestra libertad; su seguridad es nuestra seguridad.

Que el grito por la libertad de India resuene en nuestro país. La Unión Marítima Nacional,—"V" por la Victoria, "I" por la invasión de Europa,—nos ha mostrado el camino en su llamamiento a nuestro Gobierno de que inste a Inglaterra a conceder el Gobierno Nacional, en su apelación a la CIO, y a la AFI, a que apoyen esta demanda, en su mensaje directo de solidaridad fraternal con el pueblo indio en nuestra guerra común de liberación. Esa es la manera de insuflar vida a la Carta del Atlántico y de ponerla a trabajar en pro de la victoria.

### Se instala la comisi...

—Viene de la pág. 2

personas progresistas del cantón, cuya actitud dentro de la comisión se espera que ha de ser justiciera.

El domingo pasado, en asamblea provisional de trabajadores agrícolas de Barba, se procedió al nombramiento del comité ejecutivo provisional del Sindicato del cantón. Estuvieron presentes, para dirigir la asamblea y explicar los fines del sindicato, los compañeros Zamora, de Santa Bárbara, y Ferreto.

El Comité provisional quedó integrado en la forma siguiente: Srío. Gral., Víctor Rodríguez Segura; Finanzas, Juan Rodríguez Vega; Actas y Corresp., Fernando Alfaro; de Cultura y Deportes, Antonio Rodríguez M.; Fiscal Gral., José Arguedas P.; Prosecretarios: Hipólito Espinoza Valerio, Héctor Jara Campos, Reyes Villegas y Oscar Badilla.

Con motivo de reunirse el

### Mantenemos nuestros....

—(Viene de la pág. 1º)  
 convicciones religiosas del pueblo costarricense. No estamos predicando una religión sino organizando al pueblo para que mejore sus condiciones económicas de vida. Nuestros enemigos no tienen argumentos serios para atacarnos. Por eso nos calumnian y nos presentan como enemigos de la familia, de la Patria y de la Religión. Pero nuestros hechos hablan con mayor claridad que las calumnias de nuestros enemigos. Somos los defensores de la familia, desde luego que queremos bienestar económico para los costarricenses, requisito sin el cual la familia resulta una mentira. Somos los constructores de la Patria, desde luego que luchamos contra los que desnutren y prostituyen al pueblo. Y, en cuanto a la Religión, el delito más grave que hemos cometido, es el de oponernos a que unos cuantos, escribas y fariseos, la usen para disimular sus injusticias y para hacerle el juego a los enemigos de la humanidad.

Y la intervención del ex-cura Volio en apoyo de Monseñor Sanabria, no viene sino a corroborar nuestras afirmaciones: el ex-cura Volio ha sido gran simpatizante del fascismo y cuando regresó de Roma vino exaltando la figura de Mussolini y sus métodos del manganello y de las lavativas de aceite de castor con que castigaba a los antifascistas.

### Lombardo...

—(Viene de la pág. 1º)

Trabajo, como el compañero Phillip Murray, Presidente del CIO, estuvieron de acuerdo en atender la proposición que yo les hice. Como resultado de estas conversaciones se planteó la idea de celebrar un Congreso Obrero Continental que debería realizarse en la Habana en los próximos meses". "Hasta hoy sin embargo, la FAT no ha resuelto en definitiva su pensamiento respecto de este Congreso. Por el contrario, el CIO está de completo acuerdo con esta asamblea".

Luego agrega: "El CIO está resuelto a que se realice un entendimiento no sólo entre los trabajadores del Continente, sino también entre todos los trabajadores de las naciones unidas; por parte de la FAT, la no definición de su actitud, respecto del Congreso Obrero Continental, y la proposición de que en lugar de la unificación de los trabajadores de las naciones unidas se organice un Comité anglo-americano, que estará integrado por el Trade Union Congress, de Inglaterra, y por la FAT, y cuyo comité servirá de conducto al CIO y a los trabaja-

### Con la caída de Mr...

—Viene de la pág. 2a.

te de la poderosa Bananera, fué siempre ofrecerle a sus amos el máximo de ganancias, sin importarle un comino los medios. Bajo el mando de este macho se exprimieron las fuerzas del suelo y de los hombres en la zona bananera del Atlántico, zona que se abandonó para emprender la conquista de la del Pacífico, dejándola sumida en la miseria; bajo su mando se domesticaron las tierras del Pacífico con ejércitos de costarricenses y centroamericanos que fueron humillados por el trato de Mr. Chittenden y por el paludismo.

¿Irá a cambiar, en efecto, la política de la United Fruit Co en Costa Rica, con el nuevo administrador? Que éste no pierda de vista que Mr. Chittenden hizo con sus métodos en esta tierra más enemigos que amigos de los Estados Unidos; más partidarios de Hitler que de Roosevelt. Hay que oír a los que han trabajado en los bananales del Pacífico burlarse de la "democracia" y decir que allí la democracia más se parece al "racismo" y el trato hitleriano que a otra cosa. Hasta la hora no se ha sentido mayor diferencia y, por ejemplo, en los dominios que la Compañía posee en el Atlántico, en las nuevas fincas de caucho y abacá, los trabajadores siguen recibiendo el trato chittendiano.

próximo domingo la Comisión de Salarios para proceder a la fijación del salario mínimo del cantón, se acordó celebrar ese mismo día, a las diez de la mañana, nueva asamblea general, con el objeto de aprobar los estatutos del Sindicato, nombrar en firme el Comité Ejecutivo y estar presentes a la hora de discutir en la Comisión de Salarios la cuestión del Salario mínimo.

dores de la América Latina para que tengan relaciones con los trabajadores soviéticos".

"Contra esta proposición han protestado el CIO y todas las organizaciones ferroviarias de los Estados Unidos. Fué asimismo rechazada por el Comité Central de los Sindicatos soviéticos". "Yo he expresado en nombre de la CT. AL. al Trade Union Congress, que es preciso unir a los trabajadores de los países que luchan contra el Eje, y no dividirlos en diversos grupos, por de idioma. Dos días antes de razones ideológicas, raciales o partir para Cuba, se reunió en Washington, el Comité Nacional del CIO y tomó el acuerdo de luchar por la Unificación de todos los trabajadores de los países que luchan contra Hitler y sus secuaces".

"El compañero Murray, Presidente del CIO, entregó esas resoluciones y mensaje escrito menbién un mensaje escrito para todos los trabajadores de la América Latina, explicando la actitud de la Organización que él preside a los obreros latinoamericanos, para que se esfuerzen también por la unidad y que se haga entre todos los que luchamos contra los enemigos de las libertades humanas". "Dentro de breves días va a realizarse en Inglaterra la Convención Nacional del Trade Union Congress, y esta asamblea deberá tomar acuerdos definitivos respecto del problema de la Unidad.

"Espero que sean favorables a los intereses de los trabajadores y de los pueblos que luchan contra el nazifascismo. Por lo que se refiere a la CTAL, he reiterado que será siempre un factor de Unificación y de Concordia por encima de intereses personales o de grupo, pues los responsables de la dirección de la CT. AL., tenemos una alta conciencia de la responsabilidad histórica que pesa sobre el proletariado de todo el mundo en estos momentos en que se está decidiendo el porvenir por muy largos años".

Toledano después se refirió elogiosamente a la unidad y organización del proletariado cubano, en la CTC—única central sindical que existe en Cuba.

Dijo que el propósito de su viaje no era sólo visitar a los miembros de la CTAL, sino que es también para explicar ampliamente el contenido y alcance del programa de dicha central latinoamericana, frente a la guerra y los deberes y derechos de los trabajadores latinoamericanos, así como los problemas específicos de la economía interamericana y por último, "nuestra posición en relación con los problemas de la post guerra".

Hablando de la situación mexicana expresó: "Respecto de la situación de México, puedo decir que la unidad nacional es cada día más vigorosa. La quinta columna ha fracasado totalmente en su empeño de dividir a los sectores y a los hombres representativos de la gran familia revolucionaria de mi patria. Hoy se encuentran los hombres y las agrupaciones en la revolución vigorosamente unidos alrededor del Presidente de la República, General Manuel Avila

## A todos los Empleados de Comercio de San José

### SE INVITA

A LA ASAMBLEA que tendrá lugar el sábado 26 del corriente, a las siete de la noche, en el local del Frente Juvenil Democrático, en los bajos del edificio Feoli, 150 varas al Sur del Teatro Moderno.

El objeto de la Asamblea es sentar las bases para la organización de un Sindicato de Empleados de Comercio.

...A ningún empleado escapará la importancia de constituir tal Sindicato. Los problemas corrientes de los trabajadores del ramo se han visto agravados por los efectos de la guerra. La guerra nos ha encarecido considerablemente la vida, sin que nuestros sueldos y salarios hayan sido aumentados, eso no obstante que el alto comercio ha efectuado grandes ganancias.

Para que la ley sobre jornada máxima de trabajo se cumpla, para que aumenten nuestros sueldos, para disponer, en fin, de una organización que defienda nuestros intereses, es preciso y urgente que constituyamos un sindicato.

Dentro del Sindicato no caben diferencias políticas y cada cual conserva la libertad de pensar como guste en materia religiosa y política.

TODOS LOS EMPLEADOS DE COMERCIO A LA ASAMBLEA DEL SABADO!

EL COMITE ORGANIZADOR.

## Prominentes cubanos pi...

—(Viene de la pág. 1º)

tura, abonada por el heroico sacrificio de sus hijos, es honor singular del bando democrático. Por una rara circunstancia Cuba no mantiene relaciones oficiales con la Unión Soviética, mientras cobija en su seno representantes de naciones que, como la España franquista, acaba de declarar por boca de su Ministro de Estado que, por ser nazista, es enemiga natural de todas las naciones democráticas, enemiga de Cuba, por tanto.

No parece la mejor política honrar al enemigo otorgándole y admitiéndolo como igual mientras se escatima al aliado ejemplar un reconocimiento natural a su leal y desinteresado comportamiento.

Nuestra alianza con la Unión Soviética es mucho más que la expresión de sentimientos de admiración y respeto, tan visibles en nuestras masas hacia la patria de Stalin. Cuba ha firmado junto al representante de la Unión Soviética en Washington, el Pacto de las 26 Naciones, lo que quiere decir que nuestro gobierno ha admitido, a través de un documento de la mayor trascendencia, la relación oficial con el gobierno soviético. Si así ha ocurrido, el establecimiento de relaciones oficiales permanentes no es más que un paso obligado y una consecuencia ineludible de sentimientos populares y decisiones gubernativas.

No es la ocasión de poner de relieve lo que en el orden económico significa para Cuba el establecimiento de relaciones diplomáticas con la Unión Soviética, pero debe señalarse que tal reconocimiento sería sin duda fuente de muchos y considerables beneficios. Basta con recordar que por razón de clima la Unión Soviética y Cuba, podrían intercambiar productos distintos de inegable importancia para ambas naciones.

El gobierno que usted preside ha reconocido la autoridad del Gobierno de la Francia Libre en aquellos territorios que han tenido la fortuna de mantenerse fuera de la maldita influencia hitlerista. Tenemos la seguridad, Señor Presidente, que, siguiendo la misma justa dirección, en plazo muy breve, Cuba sostendrá relaciones diplomáticas con la nación soviética. Esperamos confiados su activa gestión para que nuestra patria pueda mostrarse al mundo en una completa, sincera y efectiva colaboración en la gran lucha decisiva por la democracia y la libertad.

De usted, respetuosamente,  
 Dr. Emilio Roig de Leuchsenring, escritor y publicista, Historiador de la Ciudad de la Habana; Dr. José Antonio Ramos, dramaturgo y novelista, Asesor de la Biblioteca Nacional. (Siguen muchísimas firmas más de prominentes personalidades cubanas).

## La Juventud Soviética en...

—(Viene de la pág. 1º)

para defender el futuro de las generaciones jóvenes de todo el mundo. Nuestra tarea es difícil, pero no estamos solos. Sabemos que contamos con la simpatía y el apoyo de todos los hombres progresistas que aman la libertad. Nos hemos mantenido durante quince meses y no depondremos las armas hasta que el nazismo esté destruido. Confiamos en que vosotros,—nuestros jóvenes amigos—estáis resueltos a dedicar todos vuestros esfuerzos a la lucha por la causa de la libertad y del progreso. Con motivo de vuestra Fiesta Nacional, os deseamos la máxima unidad de las fuerzas nacionales que deben encauzarse todas en defensa de la independencia y de la libertad de vuestra Patria.

Por el Comité Antifascista de la Juventud del Soviet,

EUGENE FEDOROV.

Camacho. Esta decisión ha permitido la unión de los otros sectores sociales junto al Gobierno".

Y después agrega: "La CTM como organización representativa del proletariado nacional, ha constituido junto con la CROM, la Confederación Proletaria, y los Sindicatos de Mineros y Electricistas, el Consejo Nacional Obrero, que representa de un modo total a los trabajadores mexicanos. No han renunciado estos a ninguno de sus derechos, pero han declarado que voluntariamente dejarán de emplear la huelga para resolver sus conflictos con los patronos mientras dure la guerra. Sólo emplearán esta arma en el caso de que la mediación del Gobierno fracase y algún empresario mantenga una actitud de provocación e intransigencia, desentendiéndose de sus deberes y de la situación que prevalece".

Toledano expuso que "la CTM ha propuesto también un plan económico continental para que la cooperación

económica de los países de la América Latina hacia la industria bélica de Estados Unidos, sea eficaz, y también para que los Estados Unidos, cooperen a su vez eficazmente con nuestros pueblos.

"Por último, los trabajadores de México, han expresado con toda claridad sus deseos de que la guerra concluya cuanto antes. Han expuesto su opinión respecto de la urgente necesidad de crear un segundo frente, porque si la guerra se prolonga unos años más van a sufrir enormemente todos los pueblos de América Latina, más que muchos otros, por nuestra situación económica de países no industrializados y de países dependientes de la economía extranjera".

"Acelerar el término de la guerra es pues, evitar a nuestros pueblos grandes sacrificios, y es también evitarle a la humanidad toda sufrimientos y pérdidas de hombres y bienes, que no podrán ser reparados".